



Gemeinschaftsgrundschule der Stadt Lohmar, Schulstraße 8, 53797 Lohmar
Telefon 02246/4060, Mail sekretariat@grundschule-donrath.de

Der Bürgermeister
Stadt Lohmar
z. H. Herrn Brügge
Hauptstr. 27 – 29
53797 Lohmar

08.04.14

Ø 51 ent. 8/4/14

51 LR

nachrichtlich an Frau Gabriele Krichbaum, Vorsitzende des Schulausschusses Lohmar

Lohmar, den 01.04.2014

Sehr geehrter Herr Brügge,

ich beantrage zum neuen Schuljahr einen Einsatz der Schulbuslinien 549 (Zur Jabachbrücke), 544 (Scheiderhöhe) und 549 (Weegen) zur zweiten Stunde. Dies wird aus verschiedenen Gründen für die Aggertalschule notwendig.

Da unsere Schülerzahlen zurückgehen, verkleinert sich auch unser Kollegium. Immer weniger Kolleginnen müssen alle Fächer der Stundentafel abdecken. Besonderheiten zu verschiedenen Fächern wie z.B. Religion (Kirchenbesuche) und Sport (Fahrten zum Forum oder in die Schwimmhalle) müssen berücksichtigt werden. Auch die oft von Vollzeit-Fachlehrerinnen unterrichteten Fächer Musik, Englisch und Religion haben ein Recht nicht nur in den letzten Stunden stattzufinden. Dies ist für die Kinder nicht sinnvoll und mit einem kleiner werdenden Kollegium auch kaum noch machbar. Wir haben oft nur noch eine Kollegin, die das entsprechende Fach (z.B. katholische Religion oder Englisch) unterrichten kann. Da alle Vollzeit-Kolleginnen auch immer in einer Klassenführung sind, muss es auch für die Stammklassen einen Unterrichtsbeginn zur 2. Stunde geben, damit der Fachunterricht in einer anderen Klasse in der 1. Stunde stattfinden kann.

Mit einer hohen Anzahl an Teilzeitkräften schaffen wir es nicht, einen für die Kinder pädagogisch sinnvollen Stundenplan zu gestalten. Auch können wir den Fachunterricht nicht für alle über den Tag gut verteilen. Ein sinnvolles Förderkonzept insbesondere im Rahmen der Inklusion lässt sich mit einem Unterrichtsbeginn zur ersten Stunde für alle Kinder nicht umsetzen. Momentan muss der ergänzende Förderunterricht immer in die 5. oder 6. Stunde gelegt werden. Dies ist vor allem für die Kinder der ersten und zweiten Schuljahre schwierig.

Für die weitere Gewinnung von guten Lehrkräften ist es wichtig, dass die Aggertalschule Donrath ein attraktiver Standort bleibt. Da es im Grundschulbereich viele teilzeitbeschäftigte Frauen gibt, brauchen wir diese Möglichkeit, um Familie und Beruf vereinbar zu machen. Auch der immer größer werdende Einsatz im Ganzttag macht einen späteren Unterrichtsbeginn notwendig.

An allen Lohmarer Schulen ist ein Beginn zur zweiten Stunde möglich. Mit einem Beginn zur zweiten Stunde schaffen wir dieselben Arbeitsbedingungen, wie sie an allen Lohmarer Schulen üblich sind. Darum bitten wir Sie zum kommenden Schuljahr unseren Schulbusverkehr neu zu organisieren und einen Beginn zur 2. Stunde zu ermöglichen, so wie es auch das Schulgesetz als Grundlage vorsieht.

Im Namen unsere Schulgemeinschaft,

mit freundlichem Gruß

Stephanie Esten
Schulleiterin der Aggertalschule Donrath